

El Estado Islámico asume la matanza de Berlín

El autor del atentado logra escapar y está armado. La policía pone en libertad al sospechoso detenido

Crece la presión sobre Merkel a nueve meses de las elecciones P5

Bruselas teme un retroceso en la política migratoria europea P6

Silencio y dolor en el mercadillo navideño de Breitscheidplatz P5

ANÁLISIS

Fuentes y expresiones de la amenaza

Fernando Reinares

P3

EDITORIAL

No nos doblegaremos

P14

LUIS DONCEL, **Berlín**

El autodenominado Estado Islámico (ISIS, por sus siglas en inglés) se atribuyó anoche la autoría del atentado contra un mercadillo de Navidad al oeste de Berlín el pasado lunes, cuando un camión irrumpió entre los puestos navideños repletos de gente matando a 12 personas e hiriendo a otras 48. “El autor de la operación de Berlín es un soldado del Estado Islámico en respuesta a los llamamientos para atacar a ciudadanos de países que forman parte de la coalición internacional”, señaló el comunicado de los yihadistas.

La organización terrorista asumió la matanza poco después de que la policía pusiera en libertad sin cargos al único sospechoso detenido, un pakistani de 23 años solicitante de asilo que había negado cualquier participación en la matanza. El terrorista, por tanto, sigue en libertad.

La policía cree que el autor del ataque robó el camión y mató a tiros a su conductor. El vehículo avanzó después a través de la multitud en el mercadillo durante 50 metros, entre casetas de comida y puestos de venta de adornos. Tras la asunción de la autoría de la matanza, el de Berlín es el primer atentado del ISIS con víctimas mortales dentro del territorio alemán. PÁGINAS 3 Y 4



Una mujer ante las flores en el lugar del atentado. / SEAN GALLUP (GETTY)

Carstens alerta de que Trump “puede ser una película de terror para México”

El gobernador del banco central advierte de los riesgos del mandatario

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, fue el primero en advertir, antes de las elecciones en EE UU, de los riesgos de la potencial llegada de Donald Trump al poder. Ya con el magnate como presidente electo, ha vuelto a hacerlo: es un peligro de tal magnitud que puede convertirse en una “película de terror para México”, dijo a un nutrido grupo de ejecutivos. “Fuimos al cine y vimos los cortos, pero a partir del 20 de enero va a correr la película”, añadió. PÁGINA 34

Caen las deportaciones de mexicanos desde EE UU

JOAN FAUS, **Washington**
Las deportaciones de inmigrantes indocumentados siguen su tendencia a la baja en EE UU. En 2015, el Gobierno estadounidense expulsó a 333.341 personas, entre ellos 242.456 mexicanos, según las cifras del Departamento de Seguridad Interior. La cifra cae por segundo año consecutivo y es la más baja desde 2007. Tras los mexicanos, entre los más deportados, se encuentran guatemaltecos, salvadoreños y hondureños. PÁGINA 10

ADEMÁS

La UE acusa a Facebook de engaño

Bruselas amenaza a la red social con multas por haberle facilitado información “engañoso” en la compra de WhatsApp. PÁGINA 33



Aerolíneas Argentinas reduce su déficit operativo P35

Otro brutal crimen machista sacude Argentina P11

Asesinada en Perú la última hablante de resigaró P13

Rusia busca un acuerdo con Turquía pese al asesinato del embajador

Los ministros de Exteriores se reúnen en Moscú para negociar la crisis de Siria

PILAR BONET, **Moscú**
El asesinato del embajador de Moscú en Ankara no ha desembocado en una nueva escalada de tensión como la que se produjo en 2015, cuando un caza ruso fue derribado en la frontera ruso-turca. En la reunión de los ministros

de Exteriores y Defensa de Rusia, Irán y Turquía, ayer en Moscú, el pragmatismo ganó terreno entre países con intereses comunes en Siria. Los tres acordaron mantener la evacuación de Alepo y seguir buscando una salida diplomática al conflicto. PÁGINA 8

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

